



## **PDI alerta por estafadores que usan inteligencia artificial**

Una alerta por estafadores que están usando inteligencia artificial para cometer sus fechorías emitió la PDI este martes. “Hemos tenido un aumento de este delito”, afirmó el comisario Juan Valdenegro, de la Brigada Investigadora del Cibercrimen. Hay dos modalidades. Una opción es utilizar la voz de una persona para clonarla y llamar fingiendo que está secuestrado para exigir dinero por su rescate.

“En Chile no hemos tenido casos como estos, pero sí en países de la región y en España. En estos casos nuestra sugerencia es realizar preguntas que solo el familiar supuestamente secuestrado pueda responder”, dice Valdenegro.

“Utilizan una grabación original para obtener la voz que necesitan para hacer la estafa. La sacan de las redes sociales, donde la gente suele subir videos con sus voces o bien, llaman por teléfono haciéndose pasar por un call center para grabar a una persona. Hay apps gratuitas para clonar las voces y hacer un audio”, comenta Gabriel Bergel, master en ciberseguridad y creador de la conferencia 8.8 (<https://acortar.link/FuKCZI>).

La estafa más común usando esta tecnología es utilizar personajes conocidos para promover páginas fraudulentas. “Cautivan a la gente para que inviertan en estos sitios”, indica el comisario.

Los casos más emblemáticos han tenido como protagonista a Gabriel Boric. En febrero circuló un video en el que supuestamente invitaba a invertir en Oil Profit. “Son clonaciones bien burdas. Un presidente jamás va a promover una página o sitio”, agrega Bergel. Según él, la gente cae en este tipo de estafas porque “sueñan con hacerse millonarios con el mínimo esfuerzo”.